



MUNICIPIOS REGISTRAN LA MAYORÍA DE CASOS EN LA REGIÓN.

## Municipios de Taltal y Mejillones abren 55 sumarios contra “enfermos viajeros”

**ESCÁNDALO.** En su mayoría corresponden a personal de Educación.

La Municipalidad de Taltal anunció que ingresó una denuncia ante el Ministerio Público por el uso irregular de licencias médicas, tras recibir un oficio de la Contraloría General de la República. Este se enmarca en una investigación nacional que detectó que entre 2023 y 2024, aproximadamente 25.000 funcionarios públicos viajaron fuera del país mientras estaban de baja médica, emitiéndose en total 35.585 licencias.

En el caso del municipio de Taltal, se detectó 31 casos producidos entre 2023 y 2024, en los que funcionarios habrían viajado al extranjero mientras se encontraban con licencia.

Del total de casos, 29 corresponden al Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM), de los cuales 22 están catalogados como activos y siete como inactivos. Los dos restantes corresponden directamente al municipio y figuran como inactivos.

“Lamentamos la ocurrencia de hechos que dañan gravemente la fe pública y son contrarios al principio de probidad que debe primar en el trabajo de todo funcionario público”, señalaron desde la casa edilicia mediante un comunicado.

### SUMARIOS

Tras recibir el oficio de Contraloría, la administración comunal tomó medidas inmediatas e instruyó 10 sumarios administrativos contra docentes del DAEM, los cuales están en proceso de notificación. A ello se suman otros 12 sumarios dirigidos a asistentes de la educación, tutores y asistentes de aula, también en proceso de notificación.

Además de la denuncia al

**“Lamentamos la ocurrencia de hechos que dañan gravemente la fe pública y son contrarios al principio de probidad”.**

Mario Acuña  
Alcalde de Taltal

Ministerio Público, el municipio informó que se encuentra reforzando el Manual del sistema de prevención de activos, financiamiento del terrorismo y delitos funcionarios como parte de las acciones para prevenir hechos similares en el futuro.

### MEJILLONES

En tanto la municipalidad de Mejillones confirmó que realizará una investigación por el uso indebido de licencias médicas. Esto, luego que recibirán -desde la CRR- una nómina de funcionarios que, durante los años 2023 y 2024, habrían abandonado el país haciendo uso de licencias.

Se trata de cuatro funcionarios municipales y más de 20 trabajadores del Departamento de Educación, según informó el alcalde Marcelino Carvajal.

Ante esta situación, el jefe comunal instruyó el inicio de los procedimientos administrativos correspondientes, con el objetivo de determinar posibles responsabilidades y aplicar las sanciones que correspondan conforme a la ley.

Desde el municipio señalaron se llevará a cabo una investigación interna, de acuerdo con la normativa vigente, para asegurar el correcto uso de los recursos públicos.